
VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA 
MAGISTRALE IN MEDICINA E CHIRURGIA DEL GIORNO 11 FEBBRAIO 
2019 

 
 
 
Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia è convocato per il giorno 11 Febbraio 2019 
alle ore 11:00 presso l’aula FLEMING per discutere il seguente 
  

Ordine del giorno 
 
1) Approvazione verbale seduta precedente 
2) Comunicazioni 
3) Approvazione Calendari delle lezioni II semestre a.a. 2018-19 e dei corsi singoli. 
4) Appelli straordinari a.a. 2018-19  
5) Sedute di Laurea 
 22-26 Luglio 2019 
 21-25 Ottobre 2019 
 23-27 Marzo 2020 
6) Norme Transitorie Nuovo Ordinamento (L. 270/04): 
 Laurea e Abilitazione alla professione 
7) Medicina Pratica 
8) Commissione Didattica 
9) Commissione di controllo della Qualità  
10) Pratiche studenti e riconoscimento esami ERASMUS 
11) Bando per la selezione di studenti partecipanti al corso Major Incidents Management 
12) Varie ed eventuali 
 
L’elenco dei membri presenti alla seduta, assenti giustificati e assenti è in allegato al presente 
verbale di cui è parte integrante. 
 
1. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il verbale della seduta del Consiglio di Corso di Laurea Magistrale del 30 Novembre 2018 viene 
approvato all’unanimità.  
 
2. Comunicazioni  
 
Il Presidente comunica ai docenti il progetto di sperimentazione didattica Eiduco per cui sono stati 
chiamati a partecipare egli stesso e il Prof. Melchiorri (docente del Corso di laurea in Scienze 
Motorie). Tale sperimentazione riveste un ruolo importante per la possibilità di far fruire agli 
studenti in modo interattivo attraverso modalità telematica i contenuti della didattica frontale.  
Il Prof. Stefani chiede ulteriori delucidazioni sulle modalità di realizzazione di questa 
sperimentazione. Il Presidente risponde che ancora diversi aspetti della realizzazione del progetto 
sono in itinere e pertanto aggiornerà l’assemblea sulle fasi successive della sperimentazione. 
Comunica inoltre di avere richiesto all’ amministrazione centrale, insieme al Prof. Marini 
(Coordinatore del corso di Medicine and Surgery) e al Prof. Baggi, (Coordinatore del corso di 
Odontoiatria) l’attivazione della piattaforma moodle, la rilevazione elettronica delle frequenze, 
supporto del personale per la gestione del sito web. 
 



Il Presidente comunica la proroga delle iscrizioni ai corsi singoli fino al 20 Febbraio, in 
considerazione della disponibilità di posti. 
 
Il Presidente comunica che la data in cui si terrà l’Open Day sarà il 13 Febbraio presso la Facoltà di 
Lettere, mentre il Testa il Test si svolgerà il 19 Luglio 2019. 
 
Il Presidente informa riguardo la richiesta di partecipazione ad un Tavolo tecnico della conferenza 
dei Presidenti di CCL sull’inserimento di CFU in Cure Palliative e Terapia del dolore 
nell’ordinamento didattico e comunica di aver indicato per il nostro Corso di Laurea, 
rispettivamente, i nominativi del Prof. Roselli e della Prof.ssa Natoli. 
 
Il Presidente comunica che ai fini di compilazione del GOMP 2019/20 saranno inviate le schede 
didattiche con l’invito di verificare che gli obiettivi formativi, le modalità di verifica delle 
conoscenze e la scala di valutazione siano descritte compiutamente e congruenti con i descrittori di 
Dublino di cui si invierà copia, come richiesto espressamente dal Prof. Sbraccia. 
 
3. Approvazione Calendari delle lezioni II semestre a.a. 2018-19 e dei corsi singoli. 
 
Si richiede approvazione dei calendari delle lezioni del 2 semestre a.a. 2018/19 e dei corsi singoli 
(già inviati agli interessati). A tal proposito, il Presidente sottolinea che, a causa della mancanza di 
disponibilità di aule nella facoltà di Medicina, la prima parte dei corsi singoli si svolgerà presso il 
polo didattico della Macroarea di Ingegneria. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
4. Appelli straordinari a.a. 2018-19 
 
Il Presidente chiede all’assemblea l’approvazione degli appelli straordinari da svolgersi ad aprile e a 
dicembre 2019. L’appello straordinario di aprile, a discrezione del docente, potrà essere tenuto nel 
periodo compreso tra il 16 aprile pomeriggio e il 24 aprile e verrà mandata ai docenti la richiesta 
delle date. Per l’appello straordinario di dicembre di cui si chiede l’approvazione, il periodo verrà 
definito successivamente alla compilazione dei calendari del I semestre 2019-20. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
5. Sedute di Laurea 
 
Il Consiglio approva all’unanimità che le date delle prossime sedute di Laurea siano comprese nei 
seguenti periodi: 22-26 Luglio 2019, 21-25 Ottobre 2019, 23-27 Marzo 2020. 
 
6.  Norme Transitorie Nuovo Ordinamento (L. 270/04): Laurea e Abilitazione alla professione 
 
Il punto in oggetto è relativo all’attuazione del DM 58 del 9 Maggio 2018 che disciplina le modalità 
di abilitazione alla professione medica. L’articolo 2 del DM, infatti, stabilisce una durata 
complessiva del tirocinio pratico-valutativo di tre mesi, ed il suo espletamento durante i corsi di 
studio, non prima del quinto anno di corso, purche' siano stati sostenuti positivamente tutti gli esami 
fondamentali relativi ai primi quattro anni di corso previsti dall'ordinamento della sede  
dell'Universita'. Il tirocinio è organizzato secondo quanto stabilito dagli ordinamenti e dai 
regolamenti didattici di ciascun corso di studi svolgendosi per un numero di ore corrispondenti ad 
almeno 5 CFU per ciascuna mensilità distribuite in un mese in Area Chirurgica; un mese in Area 
Medica; un mese, da svolgersi non prima del sesto anno di corso, nello specifico ambito della 
Medicina Generale. Il Presidente, quindi, propone che 15 crediti del percorso di medicina pratica 
VI, distribuiti tra il V e il VI anno, abbiano valenza sia per il percorso professionalizzante che 



abilitante e che 5 crediti del VI anno, corrispondenti a 100 ore di attività pratica, vengano svolti 
presso ambulatori di medicina generale secondo quanto indicato dalla convenzione tra la Facoltà di 
Medicina e Chirurgia dell’Università “Tor Vergata” con l’Ordine dei Medici approvata nella seduta 
della Giunta di Facoltà del 10/01/2019. Il Presidente sottolinea inoltre che la proposta in oggetto è 
stata condivisa con il CdS di Medicine and Surgery, ed è stata valutata favorevolmente dalla 
commissione didattica riunitasi il 25 Gennaio 2019. 
Il Prof. Andreoni chiede precisazioni riguardo la doppia valenza dei crediti. Il Prof. Sbraccia, come 
membro della Commissione tirocinio abilitante conferma la doppia valenza dei CFU e chiarisce 
ulteriormente la loro distribuzione rispetto alle attività di area Medica, Chirurgica e di Medicina 
Generale. 
Per quanto concerne la realizzazione dei percorsi medico e chirurgico viene dato mandato alla 
commissione tirocinio abilitante di cui fanno parte i Proff.ri Sbraccia, Chini e Buonomo. 
Il Consiglio approva all’unanimità la proposta del Presidente. 
 
Infine, alla richiesta da parte dei rappresentanti degli studenti circa l’effettiva entrata in vigore delle 
nuove modalità dell’esame di abilitazione, il Presidente informa l’assemblea che probabilmente 
l’attuazione del DM 58 rispetto alle modalità di svolgimento del tirocinio e dell’esame di 
abilitazione verrà prorogata alla sessione di Febbraio 2021, come indicato da un recente DDL 
presentato da più schieramenti parlamentari.  
 
7. Medicina Pratica 
 
Il Presidente informa che la Commissione di Medicina Pratica si riunirà venerdì 15 Febbraio e 
valuterà una eventuale rimodulazione del percorso professionalizzante anche alla luce 
dell’introduzione del tirocinio abilitante. 
 
8. Commissione Didattica 
 
Il Presidente informa che la Commissione Didattica si è riunita per valutazione di carriere 
pregresse, problematiche del corso, progettazione di eventuali modifiche all’ordinamento attuale e 
chiede al Prof. Manzari di relazionare ai presenti. 
Il Prof. Manzari illustra brevemente i lavori della Commissione. 
 
9. Commissione di controllo della Qualità  
 
Il Presidente comunica che a breve si riunirà la Commissione di controllo della Qualità per 
procedere al monitoraggio del CdS e dei questionari interni da sottoporre nel corso del II semestre. 
 
10. Pratiche studenti e riconoscimento esami ERASMUS 
 
 

a) Richieste di convalida esami Overseas 
 
Il Presidente chiede il parere dell’assemblea riguardo la richiesta di convalida degli esami overseas 
svolti presso l’Università di Buenos Aires da parte dello studente Moscini Gianmarco e della 
studentessa Chizzolini Chiara, previamente valutati dalla coordinatrice del Progetto Overseas, 
Prof.ssa Sinibaldi Salimei, secondo gli schemi allegati che fanno parte integrante del presente 
verbale. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 



b) Pratiche Erasmus 
 
Il Presidente chiede il riconoscimento di esami, frequenze e ADO per gli studenti Pilo Davide, 
Pietramala Silvia, De Gasperis Andrea; Kenyon Elisa, Buffon Giacinta, Petrini Francesca secondo 
lo schema allegato al presente verbale. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Presidente sottopone all’assemblea la richiesta di prolungamento del periodo ERASMUS, 
secondo lo schema allegato, da parte degli studenti Giacalone Giuseppe, Marolda Pietro, Tiravanti 
Ilaria.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Presidente chiede all’assemblea di valutare la richiesta di autorizzazione a sostenere gli esami in 
sede durante il periodo Erasmus da parte della studentessa Tiravanti Ilaria (vedi schema allegato). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

c) Richieste di correlatore esterno 
Il Presidente chiede l’approvazione delle richieste di correlatore esterno presentate dai seguenti 
studenti e previamente approvate dai rispettivi relatori: Aluisantonio Lavinia; Di Bella Alessandro; 
Pilo Davide; Marziani Beatrice, Natoli Elena, Gallotta Emilio. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

d) Richieste di riconoscimento carriere pregresse 
 

Il Presidente chiede l’approvazione a ratifica dei riconoscimenti, già valutati favorevolmente dalla 
commissione didattica, nella seduta del 12/12/2018 il cui verbale, allegato, costituisce parte 
integrante del presente. 
Il Consiglio approva a ratifica all’unanimità. 
 
Il Presidente chiede all’assemblea di esprimere il proprio parere sulle richieste di riconoscimento 
delle carriere pregresse da parte degli studenti Spinapolice Sofia e Evangelista Jordan. 
Il Consiglio riconosce all’unanimità la carriera pregressa di Spinapolice Sofia e Evangelista Jordan, 
secondo i rispettivi schemi allegati al presente verbale di cui costituiscono parte integrante. 
 

11. Bando per la selezione di studenti partecipanti al corso Major Incidents Management 
 
Il Presidente chiede l’approvazione del bando per la partecipazione al Corso organizzato da 
Medicine & Surgery su Major Incidents Management, con disponibilità di 10 posti per studenti del 
V e VI anno in corso con media aritmetica di almeno 27 e inglese C1 o toefl 500. Il bando, la cui 
scadenza è il 25 febbraio, sarà pubblicato sul sito della Facoltà e sul sito del Corso di Laurea. 
Il prof. Fiorito interviene per descrivere brevemente i contenuti del corso e sottolinearne l’alto 
livello formativo. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
12. Varie ed Eventuali 
 
Il Presidente chiede l’approvazione della istituzione di una commissione, composta dai Proff.ri  
Manzari, Giganti, Bosco, per la valutazione e approvazione di richieste di offerta formativa ADO e 
ADA. 



Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Presidente chiede l’approvazione della richiesta del numero di studenti per a.a. 2019-20 pari a 
227. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Riprendendo la problematica della disponibilità delle aule, già discussa nelle comunicazioni, il Prof. 
Di Francesco interviene per ricordare all’assemblea che vi è in sospeso una donazione fatta 
all’Università ma ancora non utilizzabile per un contenzioso, che dovrebbe essere destinata alla 
costruzione di aule didattiche. Inoltre si potrebbe pensare alla costruzione, economicamente meno 
onerosa, di prefabbricati tenendo conto dei vincoli paesaggistici e archeologici.  
Il Prof. Lacquaniti sottolinea l’importanza di lezioni fruibili dal WEB, come nelle università estere, 
riconsiderando le lezioni in presenza. Il Prof. Modesti rimarca questa necessità. 
I rappresentanti degli studenti chiedono la riattivazione dell’app del corso di laurea, e il Prof. Di 
Francesco chiarisce che è stata disattivata a causa dei costi elevati, ma che comunque dal sito sono 
fruibili tutte le informazioni necessarie. 
 
Non essendoci ulteriori punti di discussione, il Presidente chiude la seduta alle ore 12.00. 
 
IL PRESIDENTE       IL SEGRETARIO 
Prof. Gianfranco Bosco                               Dott.ssa Gabriella Giganti 
       


